
2015年2月10日（星期二）■責任編輯：謝孟宜

旅發局主席林建岳昨日批評在屯門發生的反

水貨客遊行衝突，是一小部分人在破壞法治，

損害香港形象。內地旅客是本港旅遊業重要客

源，對本港經濟至關重要。目前，內地旅客的

平均留港時間及人均消費均減少。少數激進分

子借水貨客問題別有用心辱罵內地旅客，攻擊

自由行，顯然是「倒香港米」。警方及時拘捕

並起訴搞事分子，以有效遏止非法衝擊商場和

顧客的暴力行為，維護正常的社會秩序。

旅遊業是本港的支柱產業之一，2003年香港

遭沙士重創，經濟能夠迅速從谷底反彈，正是

受惠於內地旅客來港自由行不斷擴展，刺激本

港消費，創造大量就業職位，成為推動本港經

濟增長最重要的動力。值得留意的是，自由行

推出已經10多年，儘管去年內地訪港旅客的總

數仍有一成六的增長，但內地旅客平均留港時

間及人均消費都出現減少，人均消費更是8年

來首次下降，反映香港對內地旅客的吸引力有

所下降。世界經濟前景再面臨不明朗因素，各

國都大力吸引內地旅客，包括放寬對內地旅客

的簽證限制。近期香港鄰近地區貨幣爭相貶

值，對香港旅遊業構成越來越大的競爭壓力。

在外圍經濟轉差、香港旅遊優勢減弱的情況

下，本港少數激進分子利用水貨客問題借題發

揮，掀起針對內地旅客的示威惡浪，抹黑內地

旅客，刻意製造暴力衝突，惡意攻擊自由行政

策。雖然這些激進分子只屬一少撮人，絕對不

能代表香港市民，但其對內地旅客粗暴無禮的

言行，影響極其惡劣，難免會嚇怕內地旅客，

令內地民眾對香港留下不良印象，對香港退避

三舍。這對香港的經濟、就業都是難以承受的

打擊。

違法「佔中」引起暴力衝突，對本港社會秩

序、治安造成前所未見的衝擊，有國家向香港

發出旅遊警示。如今香港剛從「佔中」的亂局

復元不久，旅遊業界人士正努力向各國進行解

釋游說，恢復旅客來港旅遊的信心。少數激進

分子重施故伎，粗暴衝擊社區，包圍商舖和旅

客，擾亂市民生活，甚至做出縱火、襲警等喪

失理性的行為，嚴重危害公共安全，無異於重

演「佔中」，勢必影響香港的國際形象，動搖

世界各地旅客對香港的信心。警方須嚴正執

法，懲治搞事分子，維護法治和秩序。

（相關新聞刊A2版）

衝擊內地旅客「倒香港米」
行政長官梁振英昨日在總商會午餐會致辭

時表示，如果議員在本周六財委會繼續「拉

布」，創新及科技局的撥款很可能不會獲得

通過，再延誤幾個月的時間，這將是香港的

悲哀。他呼籲市民在明年立法會選舉，用選

票向拉布議員「表達」意見。拉布議員阻止

創科局成立，阻攔本港經濟發展多元化的步

伐，堵塞年輕人向上流動的渠道，受害的是

香港。明年立法會選舉正是票債票償的時

候，市民一定要認清楚哪些議員拉布，到時

用選票懲罰他們。

梁振英指出，本港經濟面臨挑戰，需要發

展多元化產業的經濟，早前已提出成立創新

及科技局，相信創新科技局將會為如何集中

及有效率地推動經濟起主要作用。新的政策

局成立後，現有的商務及經濟發展局可以更

聚焦國家的「十三五」規劃，加強與其他國

家和地區的經濟聯繫。梁振英再次呼籲立法

會議員，在審議成立創新及科技局的撥款

中，不要再拉布。

梁振英多次強調，香港作為內地與全球市

場的「超級聯繫人」的獨特角色，成立創新

及科技局就是要發揮香港創新科技「超級聯

繫人」的角色，利用香港法治、稅制、知識

產權保護等優勢，吸引全世界第一流的創新

科技機構和人才來港，聚集內地和世界各國

的人才、技術、創新思想，培養一大批懂技

術、會經營的風險投資家，令香港成為真正

意義上的「世界性矽谷」，並且聚焦國家的

「十三五」規劃，令香港成為國家創新科技

的新基地，同時為香港年輕人開拓更多向上

流動的機會。拉布議員若叫停科技局，香港

創新科技「超級聯繫人」的角色就會嚴重受

損，這將是香港的悲哀，是香港年輕人的悲

哀。

創科局撥款只需3,500萬元，這意味不僅

3,500 萬元可以成立一個新的局，而且 3,500

萬元就可以使香港成為「世界性矽谷」。然

而，拉布議員所浪費公帑已超逾創科局所需

撥款3,500萬元，這是納稅人和選民絕對不能

容忍的。市民一定要認清楚哪些議員拉布，

明年立法會選舉必須向拉布議員算賬，用選

票懲罰他們。

（相關新聞刊A3版）

拉布議員若「拉倒」創科局是港悲哀
A4 重要新聞

林鄭籲青年珍惜發展機會
「熱血」「學民」政改交流會搞事「港獨」口號添社會焦慮

反對派「閂龍門」林鄭：政改難度極高 李華明暗批反對派：
支持者態度較理性

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「香港政改
民意關注組」日前公布第四輪民調結果，指若
特區政府「讓步」，有逾六成反對派支持者會
考慮「轉軚」支持政改方案。關注組成員李華
明昨日稱，反對派支持者的態度較反對派立法
會議員理性，更不會全面杯葛政改諮詢。關注
組另一成員狄志遠則指，是次民調結果顯示，
可以在人大常委「8．31」政改框架下找出一
個可操作的空間，如修改提名委員會的產生辦
法等，他個人對通過政改變得更樂觀。
李華明昨日接受電台訪問時稱，在目前的政
治環境下，很多溫和的反對派人士，「內心溫
和但不夠膽講出來」，否則便會受到網上世界
的狙擊。李華明又形容，民主黨相當「坎
坷」，前境愈來愈困難，而「佔領」行動反映
了「接近暴力」的路線才有「市場」，年輕人
也愈來愈厭惡民主黨，覺得民主黨「老餅」。
他續稱，健康的政治光譜應當很寬廣，能

包容左中右的政見。民主黨至今也是全港最
多區議員的反對派政黨，證明溫和路線仍有

市場。但估計今年的區議會選舉，民主黨的
選情將會相當嚴峻，期望民主黨繼續堅持
「和平非暴力」原則走政治之路，不要被激
進路線牽鼻子走。
就「政改民意關注組」的民調指，若特區

政府願意「讓步」，有逾6成多的反對派市民
會考慮「轉軚」，李華明稱，民調結果證明
反對派支持者態度較反對派議員理性，也不
像反對派議員般強硬，部分支持者更不會全
面杯葛政改諮詢。但他個人對通過政改仍不
感樂觀，相信中央政府也有同樣看法。

狄志遠：民意如逆轉 議員要面對現實
不過，關注組另一成員狄志遠就認為，該

民調顯示，可以在人大常委「8．31」政改框
架下找出一個操作空間，例如更改提名委員
會的產生辦法等，令其個人對通過方案變得
較樂觀。他又稱，倘民意出現逆轉，相信現
時反對政改的議員亦要面對現實，重新考慮
是否支持政改方案。

由民政事務局及青年事務委員會合
辦、主題為「行政長官普選辦法」

的青年交流會昨晚在柴灣青年廣場舉行，
共200多名青年出席。但這批青年來頭並
不「簡單」，他們多為「熱血公民」、
「學民思潮」、「學聯」等成員，顯然是
衝林鄭月娥而來。

黃浩銘黃之鋒等走出示威區搗亂
在交流會開始前，社民連副主席黃浩銘

及「學民思潮」召集人黃之鋒等約20人先
行到場示威。他們高舉「重啟政改」、
「我要真普選」等標語牌，又高叫「廢除
功能組別」等口號，並要求排隊輪候候補
座位入場與林鄭月娥對話，更走出示威
區，企圖衝入會場。大批警員到場戒備，
並架起多重鐵馬。其後在場的民政事務總
署人員表示，會場不設候補座位，引起示
威者不滿。
雖然這場青年交流會的主題為「行政長
官普選辦法」，但整場活動發言者的意見
均不邊際，有人質疑特區政府「旨在做
騷」。有發言者不斷重複要求「公民提
名」。有青年高舉及撕掉「重啟政改」口
號標語，以示不滿。林鄭月娥及主持論壇
的青年事務委員會主席陳振彬多次在會上
發言時，台下青年均報以噓聲及高聲叫
囂，打斷他們的說話。

交流會上有人爆粗 陳振彬喝止
及後，交流會場面越來越混亂，有青年
在發言時，爆粗辱特首的形象「X街」，
被陳振彬立即打斷，要求不要講粗口，引

起在場青年不滿，陳振彬又要求台下人士
「收聲」。台下一度鼓噪，有人不滿陳振
彬的批評，要求他道歉，更有人舉起標語
及黃色雨傘。陳振彬要求該批青年坐下，
強調只是「要求不尊重場合嘅人收聲」，
並表示「我不覺得你不尊重這個場合還要
向你道歉」。交流會因情況混亂，一度中
斷，擾攘逾十分鐘。
林鄭月娥其後在總結時表示，很高興看

到很多充滿熱誠的青年人在交流會上分享
了不少意見。雖然，她相信自己再作任何
回應，都不能滿足在場青年訴求，但希望
青年尊重這場合。

必須認同「一國兩制」下推政制發展
她說：「各位年輕朋友，這次政制發
展，我覺得我們和你們最大的分歧，就是
我們必須要認同我們在『一國兩制』之
下，來推動香港的政制發展，香港不是一
個獨立的政治個體，香港是一個國家裡面
的一個特別行政區。」
此時台下有青年多次叫囂「香港建

國」的口號。林鄭月娥隨即回應指：
「我想你們說的話會令到廣大社會引起
很多不必要的焦慮，我希望大家在發表
這些意見的時候，亦要認真思考一下，
你說的話是否為了香港好呢？」台下示
威者竟然不知悔改，再次高呼：「絕對
是！」
最後，林鄭月娥語重心長地表示：「香
港的未來是屬於各位的年輕人的，我希望
各位年輕人都可以珍惜可以為香港發展出
一分力的機會。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港不少青年人均十分關注香港政改

問題。政務司司長林鄭月娥在昨日特意與年輕人交流政改問題。但在整

場交流會上，來自「熱血公民」、「學民思潮」等激進反對派組織的參

加者，懷疑蓄意搞事，有人在發言期間爆粗稱特首的形象「X街」，有

人甚至在台下高呼「香港建國」等「港獨」口號，令場面一度混亂。林

鄭月娥語重心長地勸戒年輕人，這些說話會引起社會焦慮，又指香港的

未來是屬於年輕人，期望年輕人可以珍惜為香港發展出一分力的機會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派堅稱要否決根據全國
人大常委會「8．31」決定框架制定的政改方案。政務司司長
林鄭月娥昨日形容，反對派此舉是「未踢球前，龍門早已閂
掉」。雖然今次政改難度極高，但身為特區政府官員，她有憲
制責任推動政改，一定會堅持到最後一刻，並期望未來透過更
多民意表達普選共同願望，仍有機會促成政改。
青年事務委員會昨日在青年廣場舉辦青年交流會，邀請與青
年就「行政長官普選辦法」交流。青年事務委員會主席陳振彬
在交流會開始時，詢問有「好打得」之稱的林鄭月娥，政改與
2007年皇后碼頭保育爭議何事較艱難。
林鄭月娥在回應時笑說，自己「唔係好打得」，並強調通過
政改必須「說之以理、動之以情」，有時候更要忍辱負重，笑
指靠「打」是沒有用的。
她形容，處理政改極高難度，其中一個因素是政改涉及中央
與特區關係，要中央撤回「8．31」人大決定非常困難。

倘遭否決 政制發展原地踏步
她並反駁，有人稱中央無權「干預」香港政改問題的說法完

全錯誤，是漠視香港基本法及中央政府在政改問題上的憲制地
位。香港不是獨立國家，只是國家內的一個特別行政區。如果
今次政改遭否決，政制發展無可避免要原地踏步。至於5年後

能否再推政改，林鄭表示未來有太多未知因素，很難說得準。
林鄭月娥重申，「公民提名」違反香港基本法，強調世上並

無劃一國際標準，每個國家或地區均需根據地方不同需要，設
立不同的選舉方法，「各處鄉村各處例。」

冀透過民意表達 有機會促成
反對派立法會議員公開揚言否決任何「8．31」人大決定下
的普選方案，林鄭月娥形容，這是在「未踢球前，龍門早已閂
掉」，故今次政改極高難度。不過，她對此未感絕望。
她解釋，當年皇后碼頭發展，與保育站在對立面，雙方無基

礎凝聚共識，但在政改問題上，反對者與支持者其實目標一
致，都希望以一人一票選特首，笑言處理政改仍「有少少希
望」，她希望未來透過民意表達，或有機會促成政改。
林鄭月娥續說，雖然她對通過政改不樂觀，但身為特區政府

官員，她有憲制責任推動政改，而民主發展也是今屆特區政府
的施政重點之一，故一定要推動下去，堅持到最後一刻。她又
深信，踏出今次的一步，對本港經濟民生與政制都有利，值得
共同努力推動。
她又表示，自己加入特區政府工作，是希望為香港社會出一

分力，而她為官30多年「已近尾聲」，希望在任內能完成這
件重要而又對香港有利的事。

◀林鄭月娥出席青年
交流會時指出，香港
的未來是屬於年輕
人，期望他們可以珍
惜為香港發展出一分
力的機會。
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▼大批市民出席青年
交流會，主題是「行
政長官普選辦法」。
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